

学校適正規模に関する意見交換会（唐子小学校区）会議録要旨

日時：令和4年11月25日（金）

場所：唐子市民活動センター2階大会議室

時間：18:30～19:50

対象：唐子小学校に通う児童の保護者
：唐子小学校区にお住いの住民

参加者：46人

□意見交換

・青鳥小設立時、土地を提供した地権者であるが、多額の費用を要して設立したのに、児童の人数が少なくなってきたからといって、統合・再編を行うのは違うと思う。

投資した費用が無駄になってしまうのではないか。

⇒現段階で、統合・再編は考えていません。

・現段階で、統合・再編の話はでていないとのことであるが、もし、統合・再編となった場合、どこの学校が使われるのか、また、学校が閉校になった場合、その後の活用はどうなるのか、もし、唐子小から青鳥小へ行くことになった場合、通学距離が遠くなる点についてどうお考えか伺いたい。

⇒小学校第一地域について、統合・再編は現段階で考えていません。このため、具体的な内容は、決まっておられません。もし、統合・再編により4Kmを超えて通うことになるのであれば、スクールバスを出さずに、統合・再編を行うことはないと考えています。

・小学生が4Kmを超えて歩くことは相当なことである。今ある学校で対応することを考えてほしい。

⇒大前提として、統合・再編等の方策実施は現段階で考えていません。小学校第一地域については、推計可能な令和10年度までは、具体的な方策協議を開始する段階ではありません（30人未満の学年が複数生じないため）。

・30人未満の学年が複数生じた時点で、具体的な方策協議を開始するとあったが、それはどれくらい先か。それを見越して検討していただきたい。

⇒推計可能な令和10年度までは、住民基本台帳から児童数を抽出できますが、その先の推計となると、難しいと考えております。

・夏場は、特に低学年は通学が大変である。水筒も重い。低学年の3年生まで位は、通学距離を加味して、スクールバスを検討していただきたい。あわせて通学路の安全対策も引き続きお願いしたい。(要望)

・意見交換会の目的は何か。唐子小は、統合・再編の噂があるが、それはないと安心させる会なのか、それとも、緩やかに児童数は減っているため、後々は、統合・再編等の可能性もありますよという会なのか。市長はどうお考えか。

⇒現段階で、唐子小を統合・再編することはありません。しかし、児童数が減少しているため、将来的には、統合・再編等について、市全体として考えていかなければならないことです。

なお、学校の適正規模については、教育委員会事務局で検討を行っていますので、市長の意見は入っておりません。本日の意見交換会についても、同様です。

・唐子地区の児童数を増やす(例：公園を造る)ことは、教育委員会でお考えなのか。

⇒教育委員会事務局では、子供たちの学習環境を整えることについて、検討を行っております。都市計画については、市長部局で考えるところとなります。

・次回、このような意見交換会を行う場合は、都市計画等市長部局の職員も出席をお願いしたい。(要望)

・大岡小は閉校するのか。

⇒何も決まっていない状況です。令和6年度の方策実施年度を先送りすることとしています。

・孫は他市の小学校に通っているが、在校生110人程であり、1クラス11人から20人のクラスとなっている。少人数はいけないようなことに聞こえる。個人的には、少人数のほうが望ましいと感じる。少人数でもやっていける学校運営をお願いしたい。

⇒少人数のことを認めていないわけではありません。一人一人に目が届きやすく、また、異学年との交流など少人数のメリットはあります。しかしデメリットもあります。

新学習指導要領では、体育(サッカー等)や音楽の合唱など、適正規模のクラスで効率よく、子供たちに色々なことを教えてあげる構成となっています。子供たちにとって、最適な学習環境を考えた場合、教育委員会では、学校の適正規模は必要と捉えています。

繰り返しになりますが、現時点で、唐子小は、統合・再編ということではありませんので、ご安心ください。

・現時点で、統合・再編はないということで安心した。また、小学校第一地域(松一小・唐子小・青鳥小)の統合・再編の考え方を知りたい。例えば、唐子小を残して、青鳥小を閉校し、青鳥小の児童が唐子小、松一小に通学することになるのか。

⇒仮の話ですが、おっしゃる方法や、近隣の小規模の学校が一つの学校になる等考えられます。

・自分は唐子小出身であるが、小学校時代、今でいう滑川町みなみ野地区の児童は、滑川町の小学校よりも近い唐子小に通っていた。例えば、上唐子第三・第四地区の児童は唐子小へ通学するより、嵐山町の小学校へ通うほうが距離が短い。区域外就学のことも考えていただきたい。
⇒市内在住の児童は、市内の学校へ通うという原則に基づくものであり、現時点では難しいと考えております。

・子供たちのことを考え、楽に通学ができ、授業に集中できるよう検討をお願いしたい。(要望)